

Leçon 8
Dans les Psaumes : partie 1
Apocalypse 14:1

Je vis l'agneau debout sur la montagne de Sion, et avec lui cent quarante-quatre mille, qui avaient son nom et le nom de son Père écrits sur leur front.

Le questionnaire affirme que les Psaumes peuvent nous offrir un aperçu des expériences de ceux qui ont compris ce que Dieu veut nous enseigner à travers le sanctuaire. À titre d'exemple, il cite notamment le Psaume 122, en posant la question de savoir comment ce psaume peut nous encourager par rapport à ce que le Christ a accompli pour nous, en particulier en ce qui concerne la paix, la sécurité, la louange et le jugement.

Parlons-en

- Que comprenez-vous par ces notions : paix, sécurité, louange et jugement ?
- Les retrouve-t-on encore dans notre société actuelle ?
- Sinon, qu'est-ce qui, selon vous, fait défaut ?
- Et comment pouvons-nous, en tant que chrétiens, y contribuer ?

Psaumes 122 Vœux de paix pour Jérusalem

1Chant des montées. De David.

**Je me réjouis quand on me dit :
Allons à la maison du Seigneur !**

*2*Nos pieds se sont arrêtés
à tes portes, Jérusalem !

*3*Jérusalem, tu es bâtie
comme une ville qui forme un ensemble bien uni.

*4*C'est là que montent les tribus,
les tribus du Seigneur (Yah),
comme témoignage pour Israël,
afin de célébrer le nom du Seigneur.

*5***Car là sont installés les trônes pour le jugement,**
les trônes pour la maison de David.

*6***Demandez la paix de Jérusalem !**
Qu'ils vivent tranquilles, ceux qui t'aiment !

*7***Que la paix soit dans tes remparts,
et la tranquillité dans tes palais !**

*8*A cause de mes frères et de mes amis,
je dirai : Que la paix soit en toi !

*9*A cause de la maison du Seigneur, notre Dieu,
je recherche ton bonheur.

Lire ensemble le Psaume 122, éventuellement dans différentes traductions.

Verset 1 : Être dans la joie parce que nous allons à la Maison du Seigneur. Est-ce que cela vous parle ? Êtes-vous heureux de pouvoir venir à l'église le Sabbat ? Et qu'en est-il des personnes qui ne peuvent pas y aller ? Comment pouvons-nous les aider à ressentir cette même joie ?

Verset 5 : La justice siège-t-elle encore dans la maison de Dieu ? Ou le pouvoir et les intérêts personnels priment-ils ?

Verset 6 : Parvenez-vous encore, avec tout ce qui se passe actuellement entre Israël et Gaza, à prier pour la paix à Jérusalem ? La paix est-elle encore possible dans une région aussi divisée ?

Verset 7 : Et qu'en est-il de la paix et du calme au sein de nos propres murs d'église ? Les ressentez-vous également ou sont-ils parfois difficiles à trouver ? Comment y faire face ?

Jérusalem, la ville mise au centre de ce psaume, n'était pas seulement le centre géographique d'Israël, mais elle est aussi considérée comme le centre prophétique de l'action de Dieu dans l'histoire du monde.

Dans **Ésaïe 2 :3-4**, on retrouve également des paroles prophétiques à propos de Jérusalem :

« Une multitude de peuples s'y rendra ; ils diront : Venez, montons à la montagne du Seigneur, à la maison du Dieu de Jacob ! Il nous enseignera ses voies, et nous suivrons ses sentiers. Car de Sion sortira la loi, de Jérusalem la parole du Seigneur. Il sera juge entre les nations, il sera l'arbitre d'une multitude de peuples. De leurs épées ils forgeront des socs de charrue, de leurs lances des serpes : une nation ne lèvera plus l'épée contre une autre, et on n'apprendra plus la guerre. »

Parlons-en

- Ésaïe présente une vision très optimiste de l'avenir. Il n'y aura plus de guerre. Comment réagissez-vous à cette idée ?
- Était-ce des paroles en l'air, de fausses promesses ? Où cela a-t-il échoué, selon vous ?

Et aussi dans Apocalypse 21, une belle image d'avenir nous est donnée, celle d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre :

« 1Alors je vis un ciel nouveau et une terre nouvelle ; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus. 2Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la Jérusalem nouvelle, prête comme une mariée qui s'est parée pour son mari. 3J'entendis du trône une voix forte qui disait :

La demeure de Dieu est avec les humains ! Il aura sa demeure avec eux, ils seront ses peuples, et lui-même, qui est Dieu avec eux, sera leur Dieu. 4Il essuiera toute larme de leurs yeux, la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. »

Parlons-en

- La demeure de Dieu est parmi les hommes, Il habitera avec nous.
- Comment pouvons-nous y contribuer ? Que pouvons-nous déjà faire aujourd'hui, dans l'attente de cette nouvelle terre, pour améliorer la vie des autres ?

Un autre thème abordé dans ces textes est celui du **jugement et de la justice**.

Psaume 122 :5 – « Car là sont installés les trônes pour le jugement. » Autre traduction : « C'est là que siège la justice... »

Ésaïe 2 :4 – « Il sera juge entre les nations, il sera l'arbitre d'une multitude de peuples. »

Apocalypse 21 :27 affirme que tout le monde n'aura pas accès à cette nouvelle Jérusalem.

« Il n'y entrera jamais rien de souillé, ni faiseur d'abomination ou de mensonge, mais ceux-là seuls qui sont inscrits dans le livre de la vie de l'agneau. »

Parlons-en

- Trouvez-vous cela encourageant ou réconfortant que ce soit Dieu qui agira en tant que juge ?
- Comment vivez-vous l'idée que tout le monde ne pourra pas faire partie de cette nouvelle terre ?